

LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFA

(TIPOGRAFICA DESDE AGOSTO DE 1858)

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS,

TOMADAS DE LOS HOMBRES, DE LAS COMUNICACIONES Y DE LOS PERIÓDICOS DE TODOS LOS PARTIDOS.

OFICINAS: MADRID, PASADÉ DE MATHEU.

SUSCRIPCIONES

Se hacen en Madrid y provincias. Se paga en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A MEDIO REAL línea por la mañana y á uno por la tarde.

NUM. 398. POR LA NOCHE.

AÑO XII

MADRID

VIERNES 30 DE SETIEMBRE DE 1859.

TIRADA DE 14,000 EJEMPLARES.

IMPORTANTE.

La Correspondencia Autografa dara gratis á todos los que sean sus suscritores en el mes de octubre próximo, UN MAPA COMPLETO DEL IMPERIO DE MARRUECOS. Los mapas acompañarán á la Correspondencia y con ella irán á manos de todos los suscritores antes del 8 de octubre.

MADRID 30 DE SETIEMBRE.

Por real decreto inserto en la Gaceta de hoy, y en virtud de exigir mayores gastos que los previstos en el presupuesto vigente el material de las secciones de Fomento, se ha concedido al señor ministro del ramo, con aplicación al artículo 3.º capítulo 4.º de su presupuesto del corriente año, un suplemento de crédito de 245,577 rs. para material de las secciones provinciales del ramo. Este crédito se cubrirá con el excedente que resulta entre los ingresos y gastos del mismo presupuesto, según los ha fijado la ley de 22 de mayo último. El gobierno dará cuenta á las Cortes de esta disposición en la presente legislatura, conforme al art. 27 de la ley de 20 de febrero de 1850.

Ha sido autorizado D. Antonio de Lesarri, por el término de un año para verificar los estudios de un ferrocarril, que partiendo de Gallur y pasando por las Cinco Villas, termine en Tafalla.

La prensa española ha satisfecho por derechos de timbre, durante el mes de agosto, 87,929 rs. 23 cent., para la Península; 4,238 para las Antillas, y 1,897 rs. 60 cent. para Filipinas.

La nueva aduana de Chicago parece que es un edificio de un mérito poco común en los Estados Unidos, no solo por la elegancia de su estructura, sino por los materiales de que se compone. Es todo de mármol blanco y de tres cuerpos. El primero se destina para administración de correos, el segundo para aduana, y el tercero para tribunales. Su costo se calcula en 450,000 pesos fuertes.

Se ha concluido en Filadelfia un sarcófago de mármol, de una sola pieza, en el que se depositarán los restos del eminente estadista americano Mr. Henry Clay. Tiene en su parte interior la figura de un águila, y en la exterior hay cincuenta emblemas y atributos que representan la laboriosa vida de aquel hombre de Estado. Dicho sarcófago se colocará en el monumento que se está construyendo en Lexington, Kentucky.

Durante el mes de agosto último se han construido para la distribución de aguas en esta capital 217 metros lineales de galería transversal en la calle Mayor y Carrera de San Jerónimo, cinco registros para la colocación de las llaves, 12 tomas para las cañerías de las calles contiguas y tres rampas para bajar los tubos á dicha galería. Se han colocado 2,084,80 metros lineales de cañería en las calles de Jesús del Valle, Madera Alta, Molino de Viento, Don Felipe, Escorial, Rubio, Minas, Espíritu Santo, Tesoro,

Pozas, calle de Santa Lucía, travesía de las Pozas y callejon de las Minas. Ha principiado en las afueras de la puerta de Atocha el acopio de la tubería que ha de colocarse en las galerías en construcción.

El Boletín de loterías y toros indica en su último número que ha empezado á cundir un general disgusto entre los aficionados al arte de Pepe Hillo, á consecuencia del rumor circulado sobre que la nueva empresa piensa subir el precio de las localidades para sacar con creces la cantidad en que ha mejorado la subasta. El periódico citado reclama, en vez de esta medida, algunas reformas en la plaza para aumentar los ingresos sin perjudicar al público, pues de otro modo tal vez, sufran algún daño los intereses del Hospital con el establecimiento de una nueva plaza para evitar el monopolio que los empresarios actuales quieren ejercer con la existente.

Las reclamaciones de La Iberia han sido oídas por el gobierno. Un periódico de anoche dice, que en el ministerio de Fomento se trata de activar la terminación del expediente que tiene por objeto la desecación y venta del canal de Manzanares, á fin de presentar, si es posible el proyecto de ley oportuno en la próxima legislatura.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que todos los alumnos del Colegio Naval que se hallen cursando el semestre de navegación puedan examinarse, si están aptos para ello en los primeros días de octubre próximo.

El domingo 2 de octubre celebra la Universidad central la solemne apertura del curso académico de 1859 á 1860. El doctor D. Manuel Colmeiro, catedrático de derecho político y administrativo español, pronunciará la oración inaugural, y en seguida el Excmo. señor ministro de Fomento distribuirá las medallas y los diplomas de premio á los alumnos que han obtenido el ordinario ó extraordinario.

El partido italiano exaltado, empieza á hacer la guerra al ministerio La-Marmora, según dice porque no aumenta á 200,000 hombres el ejército sardo y no une definitivamente al Piamonte la Italia central.

La Asociación para la reforma de los aranceles de Aduanas, ha acordado celebrar en el próximo mes de octubre, un meeting con objeto de que se abra una discusión pública sobre la conveniencia de que se declare libre la importación del papel extranjero. Entre otros acuerdos que la junta directiva tomó el lunes en la reunión celebrada en los salones del Círculo de la Union mercantil, quedó agregado al cuerpo de secretarios de la Asociación, el señor Moret y Prendergast, que tan brillantemente defendió las doctrinas del libre-cambio en la reunión verificada en la Bolsa en mayo último.

De los tres batallones de provinciales que, como ayer dijimos, se van á poner sobre las armas, Cuenca tiene 539 plazas, Betanzos 655 y Oviedo 588; total de fuerza, 1,782 hombres. El provincial de Cuenca se organizará en Toledo.

Anteanoche se celebró con la mayor solemnidad en la iglesia del Carmen Calzado, el funeral por el alma del Sr. D. José Alvaro de Zafra, diputado que fue en las Cortes constituyentes, y consejero de esta provincia al tiempo de su fallecimiento. Presidían el duelo el señor marqués de la Vega de Armijo, el señor conde de la Oliva, vice-presidente del consejo provincial, y los señores D. Manuel Ruiz de Quevedo y el escritor y orador sagrado D. Fernando de Castro, amigos y albaceas del difunto, asistiendo á tributar este homenaje de respeto á la buena memoria del Sr. Alvaro de Zafra, un número considerable de sus amigos y varios hombres políticos, entre los que se hallaban los señores duque de San Miguel, Huelves y otros cuyos nombres no recordamos.

El éxito de los ensayos verificados ayer mañana en la dehesa de los Carabancheles, fue en extremo satisfactorio, tanto respecto al alcance como á la puntería. Se hicieron disparos con obuses de á 80 y cañones lisos de á 24, los cuales no alcanzaron ni con mucho, á igualar los certeros disparos de los pequeños cañones rayados de montaña; que tocaron el blanco á tres mil quinientos metros de distancia.

Un nuevo proyecto para arreglar la Italia central ha aparecido nuevamente. El Austria, según una correspondencia de Turin, se decidirá á hacer del Véneto un estado completamente independiente, si se le agregase la Toscana y Módena, llamando á este trono de seis millones de italianos, con bellísimos puertos en el Adriático y el Mediterráneo y el célebre cuadrilátero, al archiduque Maximiliano, que tan grata memoria ha dejado en Milan.

Ha regresado á Turin y á su regimiento, el joven duque de Chartres. Le ha acompañado su tío el duque de Nemours, que después ha partido para Inglaterra. También el general Elío ha pasado por Génova, de regreso á Nápoles.

El Porvenir, de Alicante, desmiente la noticia de haberse presentado en aquella capital casos de cólera.

El conocido banquero D. José de Salamanca, llegó anteayer á Madrid, procedente de Lisboa. Antes de abandonar las orillas del Tago, fue obsequiado por los dueños y directores del ferrocarril de Barreiro á Vendas Novas, con un espléndido banquete de sesenta cubiertos.

Ayer á las cuatro y media de la tarde se reunió la subcomisión del Congreso encargada del examen del presupuesto del ministerio de la Gobernación, con objeto de ocuparse de su cometido. Parece que todas las demás subcomisiones trabajan con igual eficacia, á fin de dejar corrientes cuanto antes los respectivos presupuestos, de cuyo estudio se hallan encargadas.

Por el ministerio de Fomento ha sido aprobado el servicio que ha de regir en el ferrocarril de Córdoba á Sevilla y en el de Alar á Santander.

En el ministerio de la Guerra se han dado los

ascensos de escala á los oficiales del mismo, por la salida del Sr. Letona.

El día 4 del mes que viene tendrá lugar la apertura del Régio Coliseo con el Trovador, ópera en la que harán su debut la Sra. Grissi, el tenor Pavani y el barítono Butti. A esta seguirán la Traviata, la Norma y la Lucrecia. Esperamos con impaciencia la inauguración del teatro lírico, para poder apreciar con la imparcialidad debida las innovaciones y mejoras hechas por la nueva empresa.

Varios irlandeses residentes en Nueva-York, deseosos de manifestar sus simpatías al mariscal francés Mac-Mahon, han formado una suscripción con el objeto de regalarle un caballo de raza americana. Dicho regalo será enviado en breve y presentado al mariscal por una comisión nombrada al efecto entre los contribuyentes.

El Clamor Público dice que todo aquel que estime en algo las glorias de la nación española, no podrá ver con indiferencia los esfuerzos que hace el digno general Mac-krohon para que, volviendo nuestra armada á ocupar entre las potencias marítimas el lugar que la corresponde, recupere la península ibérica el puesto que reservado le está en los destinos de Europa. El periódico progresista añade que á fuer de imparcial, nadie podrá tacharle de apasionado al consignar que la administración del general que desempeña el importante cargo de ministro de Marina, ofrece resultados sumamente lisonjeros, que prueban con harta elocuencia un celo é interés poco comunes. La revista escrupulosa que está pasando á los departamentos, bastaría por sí sola para conquistarle un lugar distinguido entre los que mas han hecho por el engrandecimiento de la marina de guerra, aun cuando solo son una débil muestra de lo mucho que se debe á su acertada administración los actos que dejan marcada su estancia en el Ferrol. Cuatro quillas para otros tantos buques de hélice, desde navío á goleta, se han puesto durante su permanencia en dicho punto: se ha inaugurado la construcción de un dique, que tendrá seiscientos pies de longitud, para barcos de gran porte, mejora que era muy urgente, y por último, ha dado las órdenes mas terminantes, para que se activen las obras de los bajeles que estaban ya en construcción en el arsenal del Ferrol, y las del cuartel denominado de Batallones, con otras de no menos importancia ya comenzadas.

Nada se puede aun decir del departamento de Cádiz, pues el Sr. Mac-krohon llegó á aquel punto el 26 á las cuatro de la tarde, según nos ha anunciado el telégrafo. Pero desde luego podemos asegurar, que su permanencia en el mismo será señalada con nuevos actos que indiquen su firme propósito de elevar nuestra armada á la altura que le corresponde.

En toda Italia se ha recibido con gran simpatía, la noticia de que la España proyecta una expedición á Marruecos. Hay vivo deseo de ver civilizada y cristianizada, aquella parte del Africa, y ademas los italianos, según dice una correspondencia, creen que empeñada la España en empresas de tan grande importancia, no

podrá mezclarse en la cuestión de las Legaciones ni en la de Parma.

La Epoca, que hace unos dias viene disutiendo con La España, acerca de la necesidad de una ley de incompatibilidades parlamentaria, dice á este periódico, que los congresos de sus amigos han tenido por punto general mayor número de diputados que fueran funcionarios, que el actual.

Quando S. M. la Reina admita la dimision del Sr. D. Buenaventura Aribau, dice La Epoca, que pasará á ocupar la secretaría de la intendencia de Palacio, su amigo y nuestro, el señor D. Antonio Flores, indicado hace tiempo para este importante destino.

La Academia de Ciencias morales y políticas, ha publicado el programa del concurso á los premios que adjudicará en los años de 1860, 1861 y 1862. Hélo aquí:

Para el concurso de 1860. 1.º Conviene uniformar la legislación de las diversas provincias de España sobre la sucesion hereditaria y los derechos del cónyuge sobreviviente?

Examinando la legislación de Castilla y la de las provincias que se separan de ella, y considerando sus varias disposiciones con relacion á la familia, á la sociedad y á las instituciones políticas, así como las ventajas de la uniformidad y los inconvenientes de establecerla, debe procurarse el que aspire al premio, demostrar en el caso de que se decida por una legislación uniforme, los motivos en que se funde el sistema que prefiere, y el tiempo y el modo de plantearlo en todas las provincias.

En el caso de no creer conveniente ó posible uniformar la legislación, debe examinar si la que rige en algunas provincias se ha de conservar íntegra ó necesita algunas reformas, y cuáles hayan de ser estas.

2.º Reseña histórica de la beneficencia en España; principios que convendrá seguir para enlazar la caridad privada con la beneficencia pública; hasta donde deben estender su accion el Estado, las asociaciones caritativas y los particulares; medios de poner en armonía esta accion respectiva, fundándola en la economía social y en el sentimiento moral y religioso.

Para el concurso de 1861. 1.º Ventajas é inconvenientes de una liga aduanera peninsular y su influencia en la agricultura, industria y comercio de España.

En el caso de decidirse por la afirmativa el autor de la Memoria, deberá examinar los obstáculos que puedan presentarse y el medio de removerlos, así como los pactos y condiciones necesarias para asegurar la reciproca utilidad de las naciones confederadas.

2.º Del poder civil en España desde los Reyes Católicos; causas de su preponderancia; instituciones y clases en que se apoyaba, y vicisitudes que ha tenido hasta el establecimiento del gobierno constitucional.

Para el año de 1862. 1.º Medios de fomentar la poblacion rural en todas las provincias de España.

Debe el autor hacer un examen del estado presente de la poblacion rural de las diversas provincias, y de los obstáculos asi fisicos como

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

De edad entonces de unos veinticinco años, casó en 1812 con la señora Benoit, viuda de un hombre inmensamente rico, gracias á los privilegios y honrras concedidas por el Emperador. Dicha señora Benoit tenía un hijo que se había separado de su madre por haberse opuesto al matrimonio; este hijo era el padre de Victor, hermano de su menor edad, porque Benoit murió en la época en que empezaban á cumplirse las tristes predicciones que habia hecho á su madre.

En efecto, el conde de C... empezaba á derrochar en los placeres la inmensa fortuna de su madre. Al principio desgarraron el corazón de este conde los celos que le hicieron poner en ridículo por su conducta que parecía mercedida por su fortuna; estos celos pasaron del dolor á escenas de violencia y de crueldad, que parecían no solo mas ridiculas, sino mas odiosas. La desdichada mujer, indignada del apoyo que le daba su marido, encontraba en sus amigos, y en el llevar de su ira contra ellos, que por una vez lanzada esta palabra, no fue preciso mas para que se pronunciara una interdicción de los bienes de C... gracias á los numerosos testigos que la apoyaron. En aquel tiempo los periódicos se daban cuenta de todos los procesos que se agitaban en los tribunales. La señora de C..., confinada en una casa de

LAS CUATRO HERMANAS. 205

loco bajo su nombre de Benoit, desapareció del mundo. Creyóse hacer una cosa de buen gusto para la familia no volver á hablar de esta desgracia doméstica. Españóse el rumor de la muerte de la señora de C... y al cabo de tantos años estaba esto tan olvidado, que los que conocían al conde de C... creían que era viudo.

En cuanto al acontecimiento á que Victor habia aludido para explicar su llegada á casa del conde de C..., Burac no pudo saber nada.

—Oí bastante mal todo lo que Burac me refirió respecto á esto: porque no era lo que yo esperaba de él. Al fin, impelida por mi impaciencia de saber algo de Victor, le pregunté francamente y me respondió lo mismo.

—¡No! esta mañana estuve en su casa, y me dijeron que habia salido muy temprano para no volver hasta dentro de unos dias.

Esta partida, determinada tan bruscamente, me pareció tener alguna relacion con la carta amenazadora que yo misma habia recibido, y no pude menos de estremecerme. Burac me preguntó qué tema, y á pesar de la determinación que creí haber tomado irrevocablemente, era tanta mi duda, que estaba pronta á confiarle lo que me sucedía, á pesar de todas las razones que me habia dado para callarme; sobre todo con él; pero una palabra de Burac dió de pronto nuevo curso á mis ideas.

—Par lo demás, me dijo, si Victor quiere ser razonable, todo esto concluirá á las mil maravillas.

—¿Que quereis decir? exclamé.

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA. 208

cular; llevaba el pelo largo y flotante, barba negra y espesa, y usaba galas.

—Miradme bien, dijo, á fin de que me reconozcáis un dia si me necesitáis. Cuando intentamos tales empresas, sacrificamos de antemano nuestra libertad y nuestra vida. Habiéis debido juzgar en la lentitud con que se os ha traído, que no se procuraba hacer perder la pista á las espías, si por casualidad hubieseis hecho que la policía os siguiese.

Juré temblando que nada de eso habia hecho. —Habiéis obrado bien, me dijo con calma, porque mi prision habria sido la señal de la muerte de Victor Benoit, que ahora está en nuestras manos.

—Soy vos, le dije, quien le ha escrito la carta que le ha hecho partir hoy precipitadamente?

—Somos nosotros, respondió, y Burac no os ha engañado al decirnos que no habia podido verle.

Se comprenderá cuánto debió estranarme el recuerdo de esta circunstancia que solo habia pasado entre mi y Burac. Esto me dió una idea horrible de las relaciones de estos hombres, y supuse que Burac era tal vez uno de sus aliados secretos. Aun á riesgo de todo, procuré intentar saber algo mas.

—En ese caso, le dije, ¿no dedeis ignorar la proposición que me ha hecho, relativamente á Victor?

El hombre pareció turbado, y guardó silencio; marchábamnos lentamente uno al lado de otro. Miró á su alrededor con inquietud, y pareció

LAS CUATRO HERMANAS. 201

llo y mi carácter me inducían á tomar este partido.

Se trataba, según se me decía, de un gran sacrificio, de una abnegacion heroica, y estas palabras resonaban en mí, como si estuviesen llamadas á realizar todos mis sueños.

El hombre que ha escrito esta carta ha sido inspirado por una casualidad bien funesta, ó me conocia perfectamente, y sabia el modo de hacerme caer en el lazo.

Era bastante tarde cuando me presenté en la habitación de mi madre, é inmediatamente recibí una especie de confirmación de esta carta.

Se me dijo que Vernier habia enviado ya dos palcos para la ópera; era para mi madre y mis hermanas, una delicada atencion de futuro esposo, y fué un nuevo terror para mí. Se me preguntó si iria, y habiendo yo contestado al azar que estaba indispuesta, observé que mi negativa habia sido esperada.

A pesar de todos mis cuidados, estaba triste, inquieta y tan preocupada, que de vez en cuando dejaba escapar en voz alta exclamaciones de espanto, y hasta palabras mas significativas.

—Así, me preguntaba con frecuencia cuál podia ser el sacrificio que se esperaba de mí, y después de haberme torturado en vano la imaginación, para responder á esta pregunta, exclamé en un movimiento de impaciencia.

—¿A dónde? me dijo mi madre. —Quedéme estupefacta; mi hermana Sofia me salvó en seguida. Probablemente á la Opera.

legales, económicos y sociales que en la mayor parte de ellas se opongan a su desarrollo y aumento, y exponer los medios más eficaces, directos o indirectos que puedan emplearse por el gobierno, por asociaciones y por particulares, para el fomento y prosperidad de dicha población en todo el reino.

2.º Estado de la agricultura, artes y comercio de España en el siglo XVI; leyes que contribuyeron a su desarrollo; causa de su inmediata decadencia; política comercial de España y su influjo en bien ó en mal de la nación; sistema económico que la ciencia y la experiencia aconsejan seguir para fomentar nuestra riqueza pública.

Los premios que se han de conceder á las obras que á juicio de la Academia lo merezcan, consistirán cada uno en una medalla de bronce, 8,000 rs. en dinero y 200 ejemplares de la obra que fuese premiada, reservando el derecho de propiedad al autor. Podrá además la Academia conceder al mismo título de académico correspondiente, si considerase sus trabajos como de mérito extraordinario.

La Academia, adjuque ó no el premio, se reserva declarar el *accesit* sobre dichos puntos á todas las obras que crea dignas de él, que consistirá en un diploma y en la impresión y entrega de 200 ejemplares al autor de la Memoria.

Las obras para optar á premios se remitirán al secretario de la Academia antes del 1.º de setiembre del año á que correspondan.

Acompañará á cada uno un pliego cerrado en que conste el nombre y residencia del autor, y que esté señalado en la cubierta con el lema adoptado por cada uno y escrito al principio de su obra para distinguirla de las demás. Declarados los premios, se abrirán solemnemente los pliegos correspondientes á las obras premiadas, inutilizándose las demás en la junta pública en que se haga la adjudicación.

Los académicos de número no pueden aspirar á los premios.

Han sido aprobados los proyectos de construcción de estaciones y casas de guardas que deben existir en la línea férrea de Arenys de Mar á la rambla de Santa Coloma.

Parece que con el fin de dar impulso á las obras públicas de grande utilidad, se ha dispuesto que se costee á medias entre el Estado y las provincias respectivas, la construcción de varias obras en la carretera de Valladolid á Calatayud: deberán subastarse muy en breve.

El día 3 del próximo mes de octubre se verificará la entrega oficial del trozo de camino comprendido entre Ubeda y Villacarrillo, correspondiente á la carretera de primer orden que se está construyendo desde el primero de dichos puntos á Alhacete. A este acto asistirán el señor gobernador civil de Jaén, el jefe de la sección de Fomento y el ingeniero de caminos de la misma provincia, quienes salieron ayer de la capital con el indicado objeto.

Ha tomado posesión del cargo de jefe del negociado de construcciones civiles, el ingeniero señor Elduayen.

La empresa del Teatro Real ha tenido un rasgo que la honra sobremanera y que nos complacemos en elogiar. Sabemos que el día 10 del mes próximo se verificará en dicho coliseo una función extraordinaria, cuyo producto íntegro se destinará á la beneficencia, supuesto que la empresa, con una galantería y un desinterés digno de alabanza, no solo cede el local para que la espresada función se efectúe sino, que costea de sus fondos particulares los crecidos gastos que esta ocasiona.

Los fumadores están de enhorabuena, pues un profesor de Lichig ha descubierto el modo de comunicar al tabaco común el aroma y el gusto del abano.

Han fallecido D. Antonio Delgado y Meneses y D. Ramon Ballone, individuos de la Sociedad filantrópica de Milicianos Veteranos.

Los objetos que S. M. la Reina se ha servido enviar á Granada, para que sean rifados á beneficio de los establecimientos piadosos de dicha capital, son los siguientes: Un par de floreros con zócalos dorados, otro id. de figuras, un par de indios dorados de bronce, un par de floreros de cristal, un galgo de Biscuit de china, un par de copas de cristal cuajado, un juego de tocador de cristal cuajado, un par de candelabros de china, un almuerzo de china, un estuche con una docena de cubiertos, un par de jarrones de china, un porta-cigarros de bronce, un reloj y un par de candelabros de bronce dorado, un par de floreros de china y bronce dorado, una caja de bronce y china, un estuche con pulseras de oro fino con pedrería. Tan frecuentes y generosos rasgos de la bondad de S. M. escuden á toda ponderación y no necesitan elogio alguno para ser apreciados en lo que valen y merecen.

El bajá de Egipto, acaba de encargarse en París la construcción de espejos y muebles magníficos para un palacio que se ha de edificar á orillas del mar Rojo.

En Toledo tuvo lugar el día 24 la inauguración de la ermita denominada de Nuestra Señora de la Cabeza, la cual en el año de 1808, fue incendiada en su totalidad por las tropas francesas; mas en 1858 se dió principio á su restauración, costeándola D. Antolin Monescillo, canónigo y dignidad de maestraescuela de esta Santa primada iglesia, contribuyendo también con su piedad los toledanos. Dicho día á las cinco de la tarde se verificó la traslación de Nuestra Señora procesionalmente á su antigua ermita estramuros de la ciudad, y el 25 se celebró una solemnisima función, sacando por la tarde á Nuestra Señora en procesion.

Una correspondencia de Italia dice: El dictador Farini ha establecido la soberanía incondicional de Victor Manuel en Módena. Todos los decretos se publican ya en su nombre. La unidad de pesas, moneda y medidas, ha sido proclamada en Parma. En las Legaciones ha visto la luz el decreto estableciendo la liga federal armada de toda la Italia central, y reconociendo á Fanti como caudillo de todas las tropas de los Ducados y la Romaña. La parte principal de este pequeño ejército, ó sean 12,000 hombres, ocupan á Rimini y la Católica, estando á tiro de fusil de los puestos avanzados de las tropas pontificias.

Es cosa resuelta la colocación que hace días indicamos ya en LA CORRESPONDENCIA, del secretario del general conde de Reus Sr. Uselet de Ponte que va á ocupar el puesto que por traslación deja el Sr. Gasset, diputado á Cortes. Por las circunstancias que concurren en el señor Uselet de Ponte, sus largos y buenos servicios militares y civiles, prestados á la causa de la libertad y del trono de nuestra Reina, sus muchas virtudes políticas y su adhesión al actual orden de cosas manifestadas en los periódicos, con motivo de las elecciones al dirigir á los electores de un distrito, son todas circunstancias por las que consideramos muy acertado y justas este nombramiento por un gobierno como el que tan dignamente preside el conde de Lucena. Nos alegramos de ello, y con nosotros todos los que lo conocen.

La aceptación del cargo con que honra S. M. al secretario, y amigo de toda confianza, del general Prin, creemos podrá desvanecer alguna duda, si la tuvieran, de las buenas relaciones y amistad que existe entre el conde de Reus y el de Lucena.

Sabemos también, que el Sr. Uselet de Ponte, en las horas que le deje libre su nuevo cargo oficial, seguirá ayudando en sus ocupaciones á su general y amigo, como secretario suyo, con cuyo cargo le honra en extremo, dando así una prueba de consecuencia que dice mucho en favor de su sincera amistad.

A las cuatro de la tarde del 25 las campanas de Irún, echadas á vuelo, anunciaban la visita que se dignaba hacer á la villa el Ilmo. señor obispo de Bayona. Su ilustrísima, después de recibido por las autoridades, y de haber descansado en la casa palacio del Sr. Arbelaz, regresó á su diócesis, seguido de casi todo el pueblo de Behovia que le ha acompañado lo mismo á la venida que á la vuelta.

Las cartas de Biarritz de hoy, desvanecen casi del todo la esperanza de que los emperadores franceses verifiquen este año su excursión á las provincias Vascongadas. La próxima marcha de algunos personajes de Biarritz y algunas órdenes imperiales que ya parece estar comunicadas, hacen presumir que para el 1 ó 2 del mes que viene habrán abandonado aquella comarca los augustos viajeros.

También en Mahon se ocupan de la traida de aguas. El 21 estuvieron el celoso diputado del distrito, acompañado de dos ingenieros y de otras personas, á inspeccionar la fuente de Santa Catalina, á fin de ver si sería ó no posible dotar á la población con aquellas aguas. El resultado de esta visita fue muy satisfactorio; el terreno no ofrece dificultad, y el agua es muy cristalina, reuniendo además todas las condiciones higiénicas necesarias. Falta averiguar el desnivel que haya entre dicho punto y la ciudad, circunstancia que debe servir de base para tratar de tan importante proyecto.

El día 20 salió del puerto de Mahon, el vapor de guerra francés *Colbert*. Segun parece, este buque se halla ocupado en el sondeo de la línea que media entre Tolon y Argel, con el objeto de establecer un cable eléctrico que una á ambos puntos.

Pronto los establecimientos de Beneficencia de Mahon, tocarán los beneficios del hermoso instituto de las hermanas de la Caridad.

S. A. R. el príncipe Adalberto de Baviera, cuya llegada á Barcelona nos ha anunciado el telégrafo, hizo su entrada en aquella capital á las siete y media de la noche, apeándose en la estación del ferro-carril del Este, y siendo saludado con las salvas de artillería de todos los fuertes. En hora oportuna habian pasado á esperarle en Arenys de Mar, término de la línea, el Excmo. señor capitán general y alguna de las primeras autoridades. Todas las tropas de la guarnición de la Plaza formaron, con uniforme de gala, en el corto trecho que media desde la indicada estación hasta el real Palacio, en el que el augusto viajero tenia preparado el alojamiento. Al breve rato de haber entrado en el espresado edificio, S. A. se presentó en la tribuna para presenciar el desfile de las tropas. Durante su corta permanencia en la capital del Principado, el príncipe Adalberto ha visitado sus fuertes y algunos de los edificios más notables de la misma.

Segun los datos oficiales publicados por la

Gaceta de hoy, LA CORRESPONDENCIA AUTÓGRAFA ha satisfecho por derechos de timbre durante el mes de agosto próximo pasado 7,147 reales 20 céntimos; 2,929 reales menos que *Las Novedades*, y 1,731 menos que *La Esperanza*; es decir que teniendo en cuenta el tamaño y peso de LA CORRESPONDENCIA, resulta que este periódico tiene tres cuartas partes más de circulación que el periódico más leído de España.

Por lo demás, he aquí lo que han satisfecho todos los periódicos políticos de la corte.

Las Novedades	Rs. vn. 9,176
La Esperanza	8,878,80
LA CORRESPONDENCIA AUTÓGRAFA	7,147,20
La Iberia	4,983,60
La Epoca	4,628,40
La Regeneración	4,614
La Discusión	4,130,40
El Día	2,400
La Gaceta	2,238
La España	2,097,60
El León Español	2,050,80
El Estado	1,950
El Concellador	1,628,40
El Diario Español	1,069,20
El Occidente	724,80
La Independencia Española	198
El Correo autógrafo	164,40
La América	156

El embajador de los Estados-Unidos Mr. William Preston llegó ayer á Madrid en las diligencias de la Victoria, con toda su familia.

La prensa de Alicante inicia la cuestión de la reforma de los pósitos por medio de su conversión en bancos agrícolas, bajo las siguientes bases:

- 1.º El fondo de los bancos se formará con el importe de las acciones de los capitales particulares ó corporaciones que espontáneamente gusten interesarse, ó con las existencias de los pósitos, si los pueblos lo acordasen así.
- 2.º Para que los pueblos puedan suscribirse por mayor número de acciones, se recomienda eficazmente á los ayuntamientos la enajenación á dinero de los predios rústicos y urbanos propios de los peritos, segun está mandado en la real orden de 9 de junio de 1833.
- 3.º La dirección de los bancos, será independiente del gobierno, y nombrada por los interesados en ellos.
- 4.º Los vecinos de los pueblos cuyos pósitos hallan contribuido á la formación de los bancos, deben tener derecho preferente á ser socorridos en justa proporción á sus fondos y capitales que impusieron, y entre los vecinos del pueblo, corresponde igual preferencia á los más pobres, y á los que pidan cantidades más cortas; pero siempre bajo las garantías que acuerde la dirección del banco.
- 5.º Se liquidarán anualmente las utilidades del banco, y los socios accionistas, podrán dejar sus dividendos para aumentar su capital si lo permitiesen las operaciones del banco, y los que correspondan á las acciones de los pueblos, sino se acumulan á sus capitales, habrán de invertirse en objetos de utilidad comunal, previamente justificada, y autorizada con arreglo á las leyes vigentes.
- 6.º El importe de cada acción podrá ser el de 1,000 rs. en las capitales de provincia, y 400 en los demás pueblos de ella.

Circulaba anoche la noticia, de que se pensaba en crear un ministerio de las Colonias destinado al marqués de la Habana. *El Día* dice, que espera á que neguemos la certeza de estos rumores para creernos. Negados, y queda complacido nuestro colega.

El Times considera la anexión de los Ducados al Piemonte como muy improbable, y habla de las grandes probabilidades que tendría el príncipe Napoleón para la soberanía de los Ducados. Con arreglo á un diseño que se ha recibido se va á proceder en la maestraza de Artillería de la Corona, á la construcción de 188 tiendas de campaña, capaces de contener cada una de ellas 20 hombres.

Parece que se han examinado en el colegio militar de Toledo 105 cadetes, cuya preparación para oficiales está ya en la Dirección general de Infantería. Dices que los exámenes han sido brillantes, y que el Sr. Losada, sub-director del colegio, ha quedado muy complacido, y ha manifestado á los cadetes lo satisfecho que está de su aplicación y adelantos.

La minoría del Senado que absolvió al señor Estéban Collantes vá á interpelar fuertemente al ministerio, segun dice *La Discusión*, por su conducta con la prensa, y aun hay quien teme (añade) que provoque un conflicto.

Prosigue la activa investigación de las causas que produjeron la catástrofe á bordo del buque monstruo *Leviathan*, y aunque todos parecen convenir en la causa, nadie quiere aceptar su responsabilidad. Los maquinistas de la compañía juran que ellos estaban allí de espectadores, que el viaje era de prueba, que las máquinas estaban recibidas, y que es responsable el constructor, á cuyas órdenes se manejaban. El constructor jura que si bien él comunicaba todas las órdenes, solo estaba allí *en amateur*, que las máquinas estaban recibidas, y que por tanto la responsabilidad no es suya. Sin embargo, su responsabilidad es clara y evidente, y él tendrá que pagar su deuda, que es lo que quiere evitar, no solo la reparación de los destrozos, sino las indemnizaciones á que tengan derecho las familias de los que han perecido por un descuido indisculpable.

La tribu del Shek Dau, que atacó á Mazagan, desea de hacer la paz con los habitantes de esta ciudad, hizo llamar al empleado de aduana Shofani, al escritor público Ayashi, y á Mr. Farsh, Sheik de la tribu de Ducala, para tener una entrevista con ellos; los individuos mencionados pasaron á verse con el jefe de la tribu, y á su regreso han manifestado, que se ha hecho la paz; pero que confían poco en su duración. El ataque del viernes 16 fue favorable á los habitantes de dicha población; el enemigo tuvo treinta entre muertos y heridos, y dentro de murallas solo hubo nueve heridos, si bien de gravedad; uno de ellos murió poco después del combate, y el otro no ofrece esperanzas de vida. El resto continúa sin novedad. El 17 á mediodía, se hizo la paz, por ahora, entre el pueblo de Mazagan y Ben Tajar, gobernador de Azilora, quien al siguiente día iba á enviar á Kalifa con algunas tropas para proteger á Mazagan.

«Un periódico de la India, *The Friend of India*, declara que es ya inútil disimular nada del deseo manifesto y general que abriga toda la población inglesa de la India por volver á su país.

«Soldados y artesanos, comerciantes y empleados, gentes ilustradas y gentes ignorantes, todos, dice el periódico inglés, se hallan igualmente desengañados sobre el porvenir de su país, en el que no hay ya ninguna seguridad, en el que el gobierno parece un vasto caos, en el que la prudencia administrativa brilla por su ausencia, y en el que los jefes no tienen energía ni dan un objeto á su acción.

—Eso es lo que yo quería decir, repliqué á continuación: —Tendréis la bondad de decirme vuestras intenciones definitivas, me dijo mi madre en un tono muy seco; porque esos caprichos tan bruscos son de muy mal efecto. Recuerdo que miré á mi madre con un aire que debió ser muy desesperado; porque aceróse á mí en seguida, y me dijo bondadosamente: —Vamos, Georgina, olvidaba que estabas enferma, no he querido causarte pena... ¡Pues bien! si tames fastidiarte sola esta noche, me quedaré contigo. Por un movimiento más rápido que el pensamiento, caí de rodillas delante de ella, ocluí mi cabeza entre los pliegues de su vestido, y me puse á llorar sin pronunciar una palabra. Si yo hubiere podido explicar estas lágrimas, le habrían dicho á mi madre que la llamaba en mi auxilio; pero solo vío en ello una especie de crisis nerviosa, resultado de mi indisposición y de la escena de la víspera. Procuré consolarme en esta idea, y rechazé á mil leguas el secreto que yo tal vez le habría dicho si lo hubiese solicitado con inquietud. No hay nada que mas ofenda y lastime al corazón de los que sufren, que suponerles un dolor muy inferior al que sienten; acobardados entonces, se callan, se abandonan á sí mismos por su propia falta, y se estravian para siempre. Mas faltas y desgracias han resultado tal vez de esa mala inteligencia que asita dos corazones prontos á protegerse é iluminarse, que de las pasiones á que el mundo las atribuye.

Apenas hubieron salido todos, me vestí rápidamente, y me escapé de casa, envuelta en un chal grande, y con el rostro cubierto con un velo. Todo pasó como la carta me decía: hallé el carruaje en el sitio designado, dije las palabras que se me habian escrito, subí al coche y partí en dirección á los muelles; marchaba con escasa lentitud, y al principio me imaginé que era para tranquilizarme, y no hacerme temer que se quisiera llevarme á pesar mio; pero cuando llegué cerca del jardín de Plantas, y ví que la noche se venia encima, se apoderó de mí un miedo horrible, y si el carruaje no se hubiese detenido casi en seguida, en la esquina del boulevard del Hospital, tal vez habria renunciado á mi proyecto. Todos estos miedos pueriles, unidos á reflexiones exaltadas, decían tal vez mejor lo que yo soy, que todas mis reflexiones. Se ha hecho de mí una mujer muy superior á su sexo, y desde entonces se me ha tratado como una mujer fuerte, nombre harto triste que solo ha servido de ocasion para hacerme sufrir, bajo pretexto de mi superioridad, dolores que á otra se hubiesen evitado. XIII. En el momento en que el carruaje se detuvo, presentose un hombre á la portezuela, lo abrí, y me dió la mano para bajar. A pesar de la oscuridad pude ver á este hombre que no ocultaba su rostro. Yo tenia demasiado interés en observarle para no poner en ello una atención parti-

—Después de todo, me dijo Burac, Victor, á pesar de sus locuras, tiene aun un resto de fortuna bastante considerable; que pida vuestra mano á Malabry, y yo me encargo de obtener el consentimiento de vuestro padrastro. Esta solución que Burac daba á la mala posición en que yo estaba con Malabry, me pareció sobre todo la mejor que podía darse á la posición equívoca en que me hallaba con los amigos políticos de Victor. Si podian temer que una jóven, muy poco interesada en su secreto, los denunciase por maldad ó ligereza, podian estar seguros de que una mujer guardaria fielmente el de su marido. Sentia una alegría tan viva ante esta esperanza que me libraba de mi incertidumbre, que di gracias á Burac afectuosamente. Se engañó sobre el sentido de esta alegría, creyendo que yo sonreia á la dicha de ser la mujer de Victor; no fui tan lejos, solo pensé en el auxilio que esta idea daba á mi situación presente. Desde este momento, ni vacilé ni dudé sobre lo que debía hacer, aunque la última palabra de Burac me dejó aun cierta aprension en el ánimo. A las afectuosas gracias que le dirigí respondí después de un momento de reflexion: —Pues bien, si eso sucede, acordaos que yo soy quien os ha salvado, y no tomeis resolución alguna sin consultarme antes. Después de estas palabras me dejó; quise consultarlas; pero no podia separar mi espíritu de la feliz idea que habia venido á mí parecer todos los obstáculos, y esperé con impaciencia la hora designada en la carta.

Dejó hablar á mi madre sin escucharla, y me replegué en mí misma, discutiendo lo que tenia que hacer. Burac, que era, por decirlo así, de la casa, llegó poco después. Noté que Cornelia no me mostró el mal humor que la víspera habia demostrado ver contra mí. Me imaginé que Burac la habia tranquilizado diciéndole la verdad de mi situación y me contentaré aun mas desgraciada. Ignoraba todavía que mi padrastro se habia encargado del cuidado de explicar y disculpar todo lo que podía parecer caprichoso en mí, por medio de esta frase que está mas en uso de lo que se cree en el mundo. «Hay algo de locura en lo que hace.» Soy aun muy jóven; no he penetrado ni poco ni mucho, en los temibles secretos de las existencias en apariencia mas comunes; pero se me acusa de la acusacion de locura es una excusa á muchas cobardías, y á bastantes actos de tiranía. Sin embargo, se aceró en seguida á mí, y me dijo: —Y bien, ¿qué ha pasado? —Nada. —¿Qué tal se presenta Malabry? —No le he visto aun. Burac bajó la voz y me dijo: —Ya sé al fin el secreto de la escena de Victor Benoit. Escuché á Burac, suponiendo que iba á refirme lo que habia inducido á Victor al paso atrevido que habia dado. Me refirió que solamente sabia que el conde

Dejó hablar á mi madre sin escucharla, y me replegué en mí misma, discutiendo lo que tenia que hacer. Burac, que era, por decirlo así, de la casa, llegó poco después. Noté que Cornelia no me mostró el mal humor que la víspera habia demostrado ver contra mí. Me imaginé que Burac la habia tranquilizado diciéndole la verdad de mi situación y me contentaré aun mas desgraciada. Ignoraba todavía que mi padrastro se habia encargado del cuidado de explicar y disculpar todo lo que podía parecer caprichoso en mí, por medio de esta frase que está mas en uso de lo que se cree en el mundo. «Hay algo de locura en lo que hace.» Soy aun muy jóven; no he penetrado ni poco ni mucho, en los temibles secretos de las existencias en apariencia mas comunes; pero se me acusa de la acusacion de locura es una excusa á muchas cobardías, y á bastantes actos de tiranía. Sin embargo, se aceró en seguida á mí, y me dijo: —Y bien, ¿qué ha pasado? —Nada. —¿Qué tal se presenta Malabry? —No le he visto aun. Burac bajó la voz y me dijo: —Ya sé al fin el secreto de la escena de Victor Benoit. Escuché á Burac, suponiendo que iba á refirme lo que habia inducido á Victor al paso atrevido que habia dado. Me refirió que solamente sabia que el conde

También en el término de Mercadal, según escriben de Mahón, se ha dejado sentir bastante el último temporal, arrastrando la corriente de las aguas muchas tierras y paredes enteras; pe-

Todas las clases de la sociedad de Valencia acuden á porfía á aliviar la desgraciada suerte de los labradores del pueblo de Albuixach. Entre los diversos medios que la comision encargada de allegar recursos piensa utilizar, figura el de dar una funcion en cada uno de los teatros de aquella capital, como nosotros indicamos en uno de nuestros números anteriores. Para esto, según dice *El Valenciano*, tanto las empresas como los actores de ambos coliseos se han prestado muy gustosos. También existe el proyecto de dar otra funcion en la Plaza de Toros, y con este objeto la Junta administrativa del Santo Hospital ha puesto el circo á disposicion de la comision. La funcion del teatro Principal se verificará el sábado 8 del próximo mes de octubre, y la de la Princesa en cuanto comience la temporada cénica en este coliseo. Respecto á la de la Plaza de Toros no se sabe todavía cuando tendrá lugar.

En vista de los felices resultados del ensayo relativo á la realizacion de la navegacion submarina por medio del *Itineo*, el día 26 se reunieron en Barcelona los accionistas de la Sociedad, á fin de proceder al nombramiento de una junta directiva y ponerse de acuerdo acerca de los medios de llevar á efecto su empresa en la mayor escala posible. Parece que se trata de proceder á la construccion de cuatro buques destinados para salvamento, pesca, transporte y guerra.

Mañana abrirá sus puertas el Gran teatro del Liceo de Barcelona, poniéndose en escena la nueva ópera el *Asedio de Leida*, en cuyo desempeño tomarán parte los primeros artistas de la compañía lírica.

La cuestion Estéban Collantes, según dice *La Discusion*, ha de tener muchas y muy graves consecuencias.

En los primeros días de la próxima semana se pondrá en escena en el teatro del Circo, la comedia en tres actos, arreglada á nuestra escena, y cuyo título es *El protegido de las nubes*.

La apertura del Teatro Real, no se verificará probablemente hasta el 4 ó 5 de octubre.

Este año han estado aun mas animados que los anteriores las fiestas del santo patron de Navarra, San Fermín, en el aniversario de su martirio, que celebra Pamplona, con motivo de la inauguracion de una segunda feria concedida por el gobierno. En los días 25 y 26 han tenido lugar dos corridas de toros, en las que se han lidiado doce toros, procedentes de las ganaderías de Madrid, por una cuadrilla no tan importante como se esperaba; así las corridas no han sido mas que regulares, y en la del 25 estuvo uno de los dos espadas en grave riesgo de desgraciarse. El mismo día por la noche se quemó una regular cantidad de fuegos artificiales, para los que hay en Pamplona mucho gusto y afición: fueron muy buenos y obra de un vecino de la ciudad llamado Cia. El 26 la plaza del castillo estuvo iluminada á la veneciana con innumerables farolillos de colores, formando festones entre las acacias; la música del regimiento de la Princesa amenizó el paseo, que se halla muy concurrido. Han recorrido ademas las calles los tradicionales gigantes, precedidos del tamboril y el chunchun, gloria de las aldeanas de las cercanías.

Ha terminado la feria de Soria, que ha sido concurrenciísima, y abundante en ganados de todas clases. El de cerda se ha vendido bien y con estima. También ha habido venta de caballos y vacuno; pero no á tanto valor. Los precios de los granos se presentan con tendencia á la alza. No es extraño, porque sin embargo de que es la época en que mas abundantes se presentan los mercados, hay la circunstancia de que ahora vencen todos los plazos de empréstitos recibidos por los labradores, y tienen que hacer los pagos. De aquí que se crea insostenible esa tendencia, que por otra parte es de corta importancia.

Los días 20 y 21 de octubre son los señalados por el gobernador civil para la eleccion que debe tener lugar en el distrito de Briviesca, por haber renunciado el cargo de diputado á Cortes el Sr. Santillan.

La mayor parte de la escuadra sarda ha partido para Túnez. Lleva presentes para aquel bey, que acaba de enviar ricos regalos á Victor Manuel. Es posible vaya despues á las costas de Marruecos y de España.

El gobernador de Málaga ha invitado á los señores de la Sociedad de San Vicente de Paul para que faciliten hilas para los hospitales de Algeciras y Ceuta.

El *Diario Español* niega la imputacion que le ha hecho *La Iberia*, de haberse constituido

en defensor del Sr. Mora en la cuestion de los ciento treinta mil cargos de piedra.

Tan luego como SS. AA. RR. los señores duques de Montpensier llegaron á Sevilla desde el tren, se dirigieron á la catedral con objeto de presentar al infante D. Fernando en la capilla del santo Rey su abuelo. El cardenal cantó un solemne *Te-Deum*. Por la noche asistieron Sus Altezas á la representacion de la *Ristori*, en el teatro de San Fernando.

De *La Iberia* de ayer fueron recogidas las dos ediciones.

La emperatriz de los franceses habrá visitado hoy la provincia de Vizcaya, y acaso su palacio de Artea. Por despacho telegráfico se sabe que ha salido hoy de Bilbao á recibirla el gobernador civil Sr. Garely.

El príncipe Adalberto de Baviera ha llegado á Valencia hoy á las seis de la mañana, y á las dos de la tarde ha salido para Madrid en un tren especial. Entrará en la corte mañana temprano.

El señor ministro de Marina acabará su visita de inspeccion en el arsenal de la Carraca mañana 1.º de octubre. El 2 llegará á Sevilla y el 3 á Córdoba, para encontrarse en Madrid el 5.

A consecuencia de haber publicado *La España* una lista de los diputados que ejercen cargos del gobierno, para probar que las Cortes se componen de empleados, han empezado á rectificar varios errores cometidos en la redaccion de dicha lista. Ultimamente, el diputado Sr. Capdepon ha dirigido un comunicado á nuestro colega en el cual dice que debe ser excluido de dicha lista; porque no es empleado activo ni pasivo. *La España* comentando el comunicado en cuestion, sostiene que el Sr. Capdepon es empleado; porque es comandante de infantería.

El proyecto de ley, por el cual se da cuenta á las Cortes de haberse arreglado nuestras desavenencias con Roma, dejará sancionado el principio de la completa desamortizacion eclesiástica con el consentimiento de la Santa Sede.

Mañana deben aparecer en la *Gaceta* los nombramientos de los nuevos senadores. Hasta que los interesados sepan oficialmente que han sido nombrados no pueden, aunque ellos mismos quisieran, renunciar la gracia que aun no se les ha concedido. Todos los nombrados, aunque otra cosa diga *El Estado*, reúnen las circunstancias que exige la ley.

Lo único que hay de cierto acerca de la duracion de la próxima legislatura, es que esta no pueda prolongarse mucho mas allá del plazo que le marca la ley; lo que despues tenga por conveniente aconsejar el gobierno de S. M., eso no lo sabemos. Así y todo, habrán estado abiertas las Cortes diez meses en el período de trece.

El Arte, notable periódico que con merecida aceptacion se publica en Barcelona, ha insertado una serie de artículos, escritos por D. Ramon Manjarrés, catedrático de química en la Escuela superior industrial sevillana, sumamente curiosos é interesantes, así para las ciencias físico-químicas como para el arte pitórico. En estos artículos, publicados con el título de *Procederes sobre pintura monumental al wasserglass*, el Sr. Manjarrés explica minuciosamente los procedimientos practicados por él mismo para obtener el silicato de potasa ó vidrio soluble, y los satisfactorios resultados alcanzados en la aplicacion de este preparado en la pintura, para sustituir con grandes ventajas á la pintura al fresco, siendo aquel sistema puesto en práctica hace años en Alemania por el célebre Kaubak, y produciendo mejores efectos y mayor solidez que este otro y antiguo procedimiento.

La escuadra inglesa que permanecía en Vegriano de la Spezia, ha entrado en el puerto de Génova, y se compone de cuatro navios de línea y una cañonera. En el mismo puerto se hallan actualmente tres buques de guerra españoles, entre ellos la fragata *Perla*.

Dícese que en Tánger, los moros han formado algunas baterías con cañones de grueso calibre de 80 algunos, en número de 15, que los ingleses les han proporcionado; los tienen con cureña de hierro y arreglados á los último modelos. Allí no se reconoce aun oficialmente á ningún Emperador, y por lo mismo nuestras reclamaciones no hay á quien hacerlas.

Por real orden de 25 del actual, son destinados á la division que ha de reunirse en Cádiz y pueblos inmediatos, el sub-intendente militar, D. Miguel Perez Mezun; el comisario de primera clase, D. Gabriel Donaire y Pascual; los de segunda, D. José Ligona y Jimenez y D. Juan Fuentes Corona; los mayores, D. Ramon Morote de la Torre y D. Joaquin Palacios y Duran; los oficiales primeros, D. Ramon Imbert y Man-

jarrés, D. Juan Cruz Fernandez y Sierra, y don José Rojo y Sotelo; los segundos, D. José del Pozo y Alvarez, D. José Terrers y Gonzalez, D. Eduardo Parreño y Anquetil, y D. Florencio Zazo y Dole; los terceros, D. Ramon Gonzalez de la Torre, D. Nicasio Moratino, D. Carlos Clausels y Marinó, y D. Pedro Sanchez de la Serrana. Dichos individuos pasarán á depender del distrito de Andalucía.

Por real orden de 22 de setiembre, se mandan poner sobre las armas los batallones provinciales de Oviedo núm. 8, Betanzos núm. 19 y Cuenca núm. 23.

Por real orden de 27 del actual, se ha dispuesto que el batallon provincial de Badajoz, de guarnicion en este distrito, pase en igual concepto al de Cataluña.

Se ha dispuesto que el sub-intendente, don Juan Martin de Aguirre, se encargue de la intervencion militar de Navarra, vacante por jubilacion de D. José de Eizmendi y Lazcano.

En Cartagena no hubo ayer mas que tres defunciones á consecuencia del cólera.

Mañana se abren las Cortes con arreglo al decreto de su convocacion. No habrá sino la lectura y aprobacion del acta de la sesion última, el sorteo de secciones y la presentacion de algunos dictámenes. Como simple continuacion de la primera legislatura, no hay ni puede haber discurso de la Corona.

Mañana mismo por la noche se reúne la comision general de presupuestos, para examinar los dictámenes de algunas subcomisiones y dar cuenta inmediatamente á la Cámara del resultado de sus trabajos.

El gobierno va á pedir á las Cortes que la fuerza del ejército en 1860, se fije en cien mil hombres, teniendo el mismo autorizacion para elevar esta cifra en caso necesario.

En el banquete con que los dueños del ferrocarril portugués de Barreiro á Vendas-Nova, obsequiarán al banquero Sr. Salamanca, nota *El Diario Español* la falta de un brindis por doña Isabel II y otro por la prosperidad de la nacion que rige.

Un periódico dice, que la prevencion hecha á los periódicos por el señor fiscal de Imprenta para que observen estos una conveniente reserva en lo relativo á los preparativos militares de la expedicion al Africa, no significa otra cosa sino que al gobierno le conviene que no haya discusion sobre su conducta y algunos de los actos que pudieran prestarse acaso á que se le hicieran cargos severísimos. Bueno es ponerse la venda antes de salir descalabrado. Es bien extraño, por cierto, que los mismos periódicos que antes han elogiado esta disposicion, aun militando en las filas oposicionistas, se ocupen ahora en darla torcidas interpretaciones.

Segun escriben de Constantinopla el resultado mas notable del viaje del Sultan, ha sido hasta ahora la fiebre que sufrió S. M., de la cual le curó el doctor Constantino Caratheodory, sometiéndolo á un tratamiento energético á la sagrada persona del califa, que le ha valido la fortuna de un Crespo en pequeño. Es costumbre tradicional en la corte otomana, que cuantas veces se cura al Sultan de una enfermedad ya sea grave, ó ya sea de poca consideracion, el médico que ha hecho esta cura escepcional, reciba pruebas no equivocadas de la munificencia de todos los miembros de la familia imperial, así como de todos los ministros y altos funcionarios del Imperio. La mayor ó menor generosidad con que demuestran todos estos personajes su gratitud al dicho instrumento de la Providencia, se considera como la medida de la buena voluntad que profesan á la persona del soberano. El Sultan Abdül-Medjid deseando conocer exactamente cuáles eran los dones ofrecidos á M. Caratheodory se ha enterado de la magnificencia desplegada en esta ocasion por los personajes arriba citados. Estos dones han valido al doctor la friolera de 300 á 400,000 frs. en joyas de todas clases, sin hablar de una posesion por valor de otros 300 ó 400,000 frs., que el Sultan le autorizó para elegir entre los dominios de la corona.

Ha sido promovido al empleo de coronel de Artillería, D. Luis Basols y Marañosa, con destino de director de la Maestranza de Barcelona, al empleo de teniente coronel el primer comandante de Artillería, D. Manuel Montoro y Pimentel, con destino de subinspector de la fábrica de armas de Sevilla, y al de primer comandante el capitán D. Juan Córdoba y Gobantes, con destino al segundo regimiento montado.

El personal de Sanidad militar destinado á la division que ha de reunirse en Cádiz y pueblos inmediatos, es el siguiente: Sub-inspector médico de segunda clase, D. Pedro Carreras y Pujol; médico mayor, D. José Merino y Lopez; primeros médicos, D. Fernando del Busto y Blanco, D. Tomás Merino y Delgado, D. Juan Riesgo y Sanchez Pinedo, D. José Sarra y Ortega, D. José Villar y Donazar, y D. Pedro Escuder y Formenti; primer ayudante farmacéu-

tico, D. José Morales y Villar; segundo idem, D. Fernando Rivero y Oyarzun.

Anteaer tuvo lugar un consejo de guerra de oficiales generales en el cuartel de Guardias de Corps, y entre los distinguidos vocales que concurrieron, no pudo menos de llamar la atencion el respetable general Sr. Audriani, que á pesar de sus 87 años de edad, asistió á dicho acto. Tenemos una complacencia el consignar semejante hecho en obsequio de tan apreciado veterano.

El 26 salió de París para Biarritz nuestro embajador el Sr. D. Alejandro Mon.

Los indios asesinaron una caravana de emigrados el 24 de julio, en el rio Raft (Oregon). Los emigrados fueron atacados por una banda de Shorbones. Mataron seis hombres y una mujer, y salieron heridos otra mujer y otros seis hombres. Creíase que la mayor parte de las heridas eran mortales. Los indios se llevaron 1,700 dollars, en plata, robando la mayor parte de los efectos.

A consecuencia de haber dicho *La Iberia* que lo único que la diplomacia del Sr. Rios Rosas ha conseguido, ha sido que Roma elija los senadores en España, contesta con mucha razon un periódico, que el nombramiento de varios obispos para el cargo de senadores, ha sido un acto espontáneo de S. M. la Reina, aconsejada por sus ministros responsables, que no necesitan de las indicaciones ni de la presion de nadie para otorgar al episcopado la parte de representacion que debe tener en la alta Cámara.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de mañana.—La fiesta del angel Custodio del Reino y San Remigio, obispo. **Culto divino para mañana.**—Se celebrará en los templos siguientes. Terminarán las Cuarenta Horas en la Concepcion Gerónima al Santísimo Sacramento del altar: á las diez será la misa mayor y por la tarde á las cinco y media procesion para reservar, oficiando aquella venerable comunidad.—Obsequio mensual á María Santísima de la Almudena: se hará en su parroquia de Santa María, siendo con misa cantada y manifestio y por la tarde á las cinco los ejercicios de costumbre y por último la letanía y salva.—Idem semanal á la Santísima Virgen María: en el Carmen, San José, Recoigidas, Escuelas Pías, Nuestra Señora de Gracia, San Isidro, Descalzas, Portugueses, San Ginés, San Martin y San Ildefonso; en unas partes por la mañana en otras por la tarde y en las mas por la noche. **Solemne novena á María Santísima del Rosario:** dará principio en Santo Tomás, predicando por la mañana el Sr. Montes, y por la tarde á las cuatro y media seraon que dirá el Sr. Compañía, terminándose con los gozos, letanía, reserva y salva.—Idem á Nuestra Señora de las Mercedes: proseguirá solamente por la tarde en la parroquia de San Luis, y predicará el señor Grande.—Coro diario: continuará por mañana y tarde en San Isidro el Real.—Idem ejercicios: seguirán practicándose al toque de oraciones en los Italianos, San Ignacio y Oratorios.

Orden de la plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Ingenieros y América.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor teniente coronel segundo comandante del regimiento infantería de América, D. Manuel de Alcega y Astrandri.—Jefe de día: comandante capitán del tercer regimiento Artillería montado á reserva, D. Joaquin Valcárcel y Ochoa.—Visita de Hospital: Zaragoza, primer capitán.—El general gobernador, O'Donnell.

No hay razon.—Va subiendo poco á poco en Madrid el precio del aceite, habiéndose encarecido recientemente á razon de dos cuartos en libra. No creemos haya para esto una razon fundada, pues según nuestras noticias, aunque en algunos puntos la muestra de la aceituna sea corta, en otros se presenta abundante, y no hay hasta ahora temores de que pueda perderse la cosecha.

Puerta del Sol.—Ya parece está hecha la demarcacion de solares en la Puerta del Sol y sus calles inmediatas con arreglo al último plano, y se ha principiado la obra para empedar el piso y dar nueva forma á las aceras.

Acciones amortizadas.—En el sorteo celebrado el 27 en la Junta de la Deuda pública para la amortizacion de 50 acciones del ferro-carril de Almansa á Alicante, de las cangeadas con arreglo á la ley de 9 de marzo de 1855, ha tocado la suerte á los números que se espresan á continuacion, y que comprenden las decenas que igualmente se mencionan:

Número de las bolas que representan los lotes.	Número de las acciones que comprende cada lote.
65	641 á 650
191	1901 á 1910
276	2751 á 2760
338	3371 á 3380
347	3461 á 3470

Descuido.—Aunque en este momento dudamos á qué autoridad corresponde todo aquello que dice relación con la salud del pueblo y hasta con el aseo y decencia, y figurándonos que tanto el alcalde-corregidor, como el gobernador y algunos otros, han de estar obligados á mirar con predileccion tales objetos; correspondá á quien quiera, denunciarnos el hecho, y ya el encargado de corregirlo lo hará. En las afueras de la Puerta de Toledo, de esta corte, á distancia de unos sesenta pies del camino real, se permite el enterramiento de caballerías muertas; ni el sitio, ni la forma en que esto se hace, es propio de la corte, ni aun lo sería de una aldea. Nos abstenernos de decir mas hasta ver si por quien correspondo, se pone remedio tan pronto como lo exige la salubridad pública, que por aquella parte está muy espuesta con tan pestilenta vecindad.

Carpetas provisionales.—Por la Ordenacion general de pagos del ministerio de Fomento, se avisa á los tenedores de las carpetas provisionales números 1 á 62 inclusive, expedidas en 1.º de agosto último en equivalencia de acciones del Canal de Isabel II, que pueden pasar á cangeárselas por las mismas acciones, desde el día de hoy y horas de doce á dos, á la depositaria de dicho ministerio, situada en el piso principal del edificio que ocupa el mismo.

Paga.—Los señores capitanes y subalternos de reemplazo, han percibido hoy la paga del mes actual, mañana 1.º percibirán los segundos comandantes, el 2 los primeros y el 3 los coroneles y tenientes coroneles.

Banco de España.—Los interesados en las depositos constituidos en este establecimiento, de acciones de carreteras de marzo, del ferro-carril de Almansa á Alicante, del de Barcelona á Zaragoza, del de Alar á Santander y carpetas del de Almansa á Jativa, pueden presentarse en las oficinas del mismo, desde el día 5 del próximo mes de octubre con sus resguardos respectivos, á percibir el importe de los intereses que corresponden á las referidas acciones y que vencen en 1.º de dicho mes.

Crédito Mobiliario español.—El Consejo de administracion de esta Sociedad ha acordado hacer efectivo un dividendo pasivo de 50 francos por accion, exigible desde el 5 al 15 de diciembre próximo. Como parte de pago de la espresada suma de 50 francos, se recibirá:

1.º El importe del dividendo de beneficios que se haya acordado repartir por la junta general que ha de celebrarse el 30 de noviembre próximo, por las utilidades líquidas correspondientes á 1858.

2.º El importe de 9 francos por accion, correspondientes al cupon de intereses por el ejercicio del año de 1859.

Junta general.—El Consejo de administracion de la Sociedad general de Crédito Mobiliario español, hace saber á los señores accionistas que el miércoles 30 de noviembre próximo, á la una de la tarde, ha de celebrarse en el domicilio de la misma, calle de Fuencarral, núm. 2, una junta general extraordinaria, con el objeto de resolver sobre el reparto del dividendo que pueda corresponderles en los beneficios líquidos del año último de 1858. De conformidad con los estatutos de la Sociedad, dicha junta general extraordinaria deberá componerse de los ciento cincuenta mayores accionistas que posean cincuenta acciones á lo menos y que con antelacion de un mes se hayan hecho inscribir y hayan verificado su depósito en la caja de la Sociedad en Madrid, ó en la de la Sociedad general de Crédito Mobiliario francés en París, place Vendome, número 15.

Ateneo de Madrid.—Esta corporacion celebra junta general ordinaria hoy viernes á las nueve de la noche.

Teatro de la Zarzuela.—Terminando con la representacion de hoy viernes, las treinta porque se hizo el abono de la primera serie, se halla abierto en la contaduría, un nuevo abono por el mismo número de funciones y bajo las propias bases que el anterior.

PARTES TELEGRAFICAS.

París 30. Quedan el 3 francés á 69 30; el 4 1/2 á 95 75; el interior español á 43 7/8; el exterior á 40, el diferido á 40; la amortizable á 111 8.

Londres 30. Quedan los consolidados de 95 5/8 á 3 4.

Zurich 29. En un banquete que ha tenido lugar en esta capital y al que han asistido muchas personas notables, Wilson, el secretario inglés de la India, ha hecho el elogio de la alianza que existe entre Francia é Inglaterra, diciendo, que todos los partidos desean el sostenimiento de ella.

Marsella 29. Está aquí el príncipe Napoleon, y se cree permanecerá aun aquí algunos días.

Algeciras 29. Se confirma el descubrimiento de una conspiracion con Constantinopla, que tenia por objeto la muerte del Sultan.

Marsella 30. No ocurre novedad ni en el ejército, ni en este campo, ni en los escantonamientos.

Noticias de Constantinopla del 24 dicen, que ha sido prohibida la publicacion de periódicos. A las tropas que guardan á Constantinopla, se les ha dado tres meses de paga.

Bolsa de Madrid, 30 de setiembre. 3 consolidado publicado.

Al cont. 44-30 c. 3 diferido. Al cont. 34-20 y 30. Deuda del personal. Al cont. 10-20.

ESPECTACULOS.

(PARA MAÑANA.) **TEATRO DEL PRÍNCIPE.**—A las ocho de la noche, *Los maridos*, comedia nueva en tres actos, arreglada del francés; baile, y *La doctora en travestuzos*, pieza en un acto. **TEATRO DEL CIRCO.**—A las ocho de la noche.—*Baltasar*. **TEATRO DE NOVEDADES.**—A las ocho de la noche.—*Fabio el novicio*, drama en cuatro actos, baile, y *Bonito viaje*, pieza en un acto. **TEATRO DE LOPE DE VEGA.**—A las ocho de la noche.—*Cada oveja con su pareja*. **TEATRO DE LA ZARZUELA.**—A las ocho y media: *Enlace y desenlace*, zarzuela nueva en dos actos. **CIRCO DE PRICE.**—Calle Recoletos, á las ocho y media de la noche: brillante funcion, con nuevos y variados ejercicios ecuestres, gimnásticos y cómicos.

PRIMERA CASA DE ESPAÑA EN SU GENERO

AL LIBRO DE ORO, PLAZUELA DEL ANGEL, NUMERO 12, MADRID.

CATALOGO NUMERO 2.

Don Quijote, ilustrado por Clemencin. Seis tomos gruesos en 4.º con láminas, vale 160 rs., se da en 100.

ECO DE LOS FOLLETINES.

NOVELAS Y PUBLICACIONES CELEBRES DE TODOS LOS TIEMPOS Y DE TODOS LOS PAISES, POR LOS MAS CELEBRES AUTORES.

21. Arturo, por Eugenio Sué, con 36 grabados; vale 30 rs., en 6 rs.

22. La Torre de Montlhery, por J. P. G. Viennet, de interés y fantástica, como todas las historias caballerescas, con 17 grabados, vale 30 rs., en 6 rs.

23. Las lágrimas de Evisa, poema original por Pablo Gumbara. La Suegra del Diablo, por Fernán Caballero: las dos valen 10 rs., en 6 reales.

Escuela de costumbres, para conducirse en el mundo. Cuatro tomos 48 rs., en 24.

CALENDARIO PARA 1860.

DEDICADO A LA ELEGANCIA. Acreditado y completísimo para toda España...